

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Suscripcion en Córdoba... Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba... Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

JUEVES 12 DE FEBRERO DE 1874.

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXV.

Sección oficial.

Alcaldía popular de Córdoba.

Recaudado por arbitrios sobre especies de comer, beber y arder en el día de la fecha.

Secciones	Pts.	Cts.
Central	271	35
Primera	452	27
Segunda	450	50
Tercera	253	48
Cuarta	212	98
Matadero		
Total	1640	58

Córdoba de 10 Febrero de 1874.—J. R. Sanchez.

Acordado por este Ayuntamiento que todas las reses que hayan de degustarse en el Matadero público cuyas carnes se destinan al consumo de la poblacion deban ser procedentes de un libre contrato ó registro en licitacion ante el Administrador y un teniente de Alcalde ó regidor delegado de la municipalidad, en el cual podrán hacerse por los ganaderos tratantes las proposiciones que más convengan á sus intereses; el acto de registro será semanal, fijándose para su celebracion los Jueves de cada semana á las 9 en punto de la mañana, en el edificio de Carnicerías principales, según y como venia verificándose anteriormente, y antes de abrirse la licitacion se anunciará la cantidad líquida que por las carnes deben percibir los ganaderos ó tratantes. Para dar principio á estos registros semanales que la designado el Jueves 19 del corriente.

Todo lo que se anuncia al público para conocimiento de los ganaderos, tratantes y demás personas á quienes pueda interesar esta noticia.

Córdoba 10 de Febrero de 1874 — El Alcalde, J. R. Sanchez.

Juzgado de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad de Córdoba.

Don Raimundo Maria Gil, Juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad.

Hago saber: que en este Juzgado y Escribanía del actuario se han principiado autos de concurso voluntario á los bienes de D. Manuel Tabares, de este domicilio, en los cuales ha mandado se cite, llame y emplaze á los acreedores del concursado, á fin de que dentro del término de veinte dias se presenten en este Juzgado, sito en la calle Ambrosio Morales, provistos de los títulos que justifiquen sus créditos; bajo apercibimiento de no ser admitidos de lo contrario.

Córdoba 4 de Febrero de mil ochocientos setenta y cuatro.—Raimundo M. Gil.—El actuario, Manuel Portera y Cámara.

Noticias.

NACIONALES.

De la Gaceta de Madrid y de la Correspondencia de España copiamos las noticias siguientes:

—Según el Eco de Cartagena, parece que la comision de artilleria se ocupa en estudiar la manera más fácil y menos costosa de trasladar el parque al edificio que hoy aloja los penados, en cuyo caso Cartagena se sería libre de ese foco de insurreccion que se llama presidio, y el municipio podría adquirir con buenas condiciones las ruinas que hoy presenta lo que fué parque de artilleria, para apropiárselas ó construcción de plaza ó otros edificios tan necesarios en toda cultura é importante poblacion. Se calcula en unos doce mil duros los gastos necesarios para su traslacion.

—Dice un colega tarraconense que hace muchos años que no se habia gozado de un invierno tan benigno como el actual, pues á pesar de hallarnos en la época de los frios rigorosos, se disfruta de un tiempo primaveral; sin embargo, no es esto muy lisonjero para los agricultores, que preferirian un frio intenso con tal que sus campos se vieran favorecidos por la humedad de que carecen.

—El día 4 se celebraron en la iglesia de San Miguel de Montblanch los funerales de los ocho voluntarios sacrificados por la faccion al penetrar en aquella localidad, asistiendo al acto las autoridades civil y militar, el coronel y oficiales del batallon Fijo de Ceuta y gran número de vecinos.

—Parece que se va á crear un subgobierno en Linares, teniendo en cuenta la importancia industrial de aquella localidad y los elementos que en la misma existen, y que tanta importancia tienen para el orden público.

—Dice anoche la Correspondencia: «En el viaje á España desde la Habana hecho por el vapor «Santander» han fallecido tres soldados de los enviados á la Península por inútiles. Raro es el viaje que no ocurre alguna defuncion de estos cumplidos, y son estas desgracias consecuencia del estado deplorable en que se embarcan algunos enfermos y de las malas condiciones en que hacen el viaje. Por humanidad llamanos la atencion de los señores ministros de la Guerra y de Ultramar sobre este asunto, pues es indispensable adoptar alguna medida.»

El asunto nos parece digno de atencion.

—Nuestro colega la Epoca dedica anoche un largo suelto á examinar el decreto del ministro de Hacienda que hace extensivo á todos los contribuyentes el empréstito forzoso. La Epoca aplaude la medida, añadiendo que las razones en que se fundan son irrefutables.

Añade que sería justo conceder alguna ventaja á los contribuyentes que con arreglo al artículo 6.º quieran anticipar todos ó alguno de los plazos. La consideracion nos parece justa y digna de ser tenida en cuenta.

—El Comercio de Santander escribe que algunos individuos que en la goleta inglesa Ariel llegaron á las inmediaciones de Portugalete, como ayer dijimos, tuvieron ocasion de oír que entre varios partidarios de don Carlos cunde el rumor de un convenio probable, como término de la guerra, mientras que otros rechazan de todo punto esta idea.

—La comandancia de Valencia ha publicado un anuncio en el que manifiesta al público que todos aquellos que se consideren hábiles para atender á los trabajos de carpinteria de blanco y de ribera, así como de oficiales de albañil, se pueden presentar á dicha autoridad todos los dias no festivos de diez á doce de la mañana, la cual está facultada para contratarlos con destino al arsenal de Cartagena.

—El inteligente y celoso visitador de establecimientos penales Sr. Carrasco, que se constituyó en Cartagena desde que fué tomada la plaza por el ejército sitiador, se ha ocupado sin descanso en dictar las disposiciones convenientes para establecer el orden y el rigor de la disciplina en aquel penal, donde se encuentran muchos presidiarios. El Sr. Carrasco reclamó á Murcia algunos presos que habia en dicha poblacion, y sigue ocupándose con asiduidad en todo lo que se relaciona con el cargo que ejerce.

—Los centros que los carlistas tienen establecidos en Valencia para reclutar muchachos con destino á las compañías del requeté, continúan causando disgustos á muchas familias de aquella ciudad. Hace dos ó tres dias, según asegura ayer un colega de aquella capital, ha desaparecido de la casa paterna, marchándose á la faccion, un niño de 13 años, perteneciente á una familia bastante conocida de la poblacion.

Tambien los periódicos de Barcelona hablan de la desaparicion de varios niños de 13 á 16 años pertenecientes á familias de aquella capital, suponiendo que, como hace algun tiempo ocurrió, hayan sido seducidos por la propaganda carlista.

—Entre los empleados llegados de la Habana recientemente se encuentra

alguno á quien no quisieron dar posesion del destino que llevaba por no encontrarle apto, y se vió en una situacion sumamente precaria. Para facilitar el regreso, el Sr. Soler y Plá hizo que la dieran posesion y le declaró cesante despues. Este lamentable percance no es el único que puede ocurrir á muchos que se hacen grandes ilusiones con obtener un destino para Ultramar, en donde se suelen sufrir no pocos desengaños.

—Una partida carlista de 17 hombres mandada por D. Miguel Pujaloke, quemó anteayer el registro civil y exigió raciones en Navalvilla de Ibor (Cáceres), dirigiéndose despues á Fresnedoso.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid las partes telegráficas siguientes:

Paris, 7 (7 y 50 mañana).—Segun los resultados conocidos hasta ahora, en las elecciones para diputados á la Asamblea nacional, en los departamentos del Pas de Calais y Alta Saona parece muy probable el triunfo de los señores Brasne y Herisson, candidatos republicanos.

El Haya, 7. —El diario oficial publica el nombramiento del Sr. Everwyn, actualmente consejero de legacion en Paris, como encargado de negocios en Portugal.

Turin, 7.—La duquesa de Aosta ha entrado en la convallescencia.

Lisboa, 8.—Ha fallecido el conde de Seisal, ministro de Portugal en Francia.

Los presos militares con motivo de la conspiracion del 7 de diciembre han sido absueltos, salvo el comandante baron Pomarinho y dos sargentos, que han sido condenados á dos años de prision.

No ha sido probado el cargo de haber querido atentar á la independencia de Portugal.

Londres, 8.—Continúan los triunfos de los conservadores en las elecciones. La mayoría conservadora es ya de 41 diputados. Se espera la dimision del Sr. Gladstone.

Las noticias de Francia revelan la inquietud con que eran esperadas las interpelaciones de la oposicion sobre la situacion política. No preocupan tanto á los ministros los esfuerzos de sus adversarios como el estado de division de sus amigos. Indudablemente los legitimistas ardientes, siguiendo las inspiraciones del conde de Chambord y de sus órganos en la prensa, se preparan á abandonar al gabinete Broglie, si como su jefe ha dicho en la circular última, y el ministro de Agricultura y de Comercio acaba de repetir en el con-

curso agrícola del Nièvre, está resuelto el gobierno á persistir en la inamovilidad durante siete años del poder presidencial concedido á Mac-Mahon. Los legitimistas sostienen que el voto de la Asamblea en favor de la presidencia septenal no ha cerrado las puertas á la proclamacion de la monarquía, si tal fuese el deseo de la representacion nacional ó de la Francia. El duque de Magenta puede ser cuando se voten las leyes constitucionales que prepara la Asamblea, ó presidente de la república ó lugar-teniente del reino, y si la cuestion entre la monarquía y la república queda sin resolverse definitivamente, jefe del poder ejecutivo, que es el título con que hoy se dirige al ejército.

No sería imposible, dicen las cartas de Paris, que en los debates que van á tener lugar en Versalles, surja un mensaje de Mac-Mahon fijando bien su actitud. Si se inclinase á la república, esto le daría el apoyo del centro izquierdo, pero la mayoría conservadora y el gabinete Broglie quedarian dislocados, y no sería imposible que de todo ello surgiese la disolucion de la Asamblea este verano, objeto al que camina Thiers, y que la oposicion desea antes de ver votadas las leyes constitucionales.

Ultimamente Mac-Mahon fué á visitar la junta y tribunal de comercio en Paris, y como sus miembros en una arenga preparada le dijeran que Francia necesitaba estabilidad para que la industria y el comercio marchasen, el duque de Magenta afirmó resueltamente su propósito de defender el poder que la Francia le habia confiado, contra los partidos extremos.

Este discurso hizo subir en el mismo dia los fondos franceses en la Bolsa de Paris.

En la sesion que celebró el día 3 la Cámara de diputados italiana, interpelló el Sr. Nicotri al gobierno sobre la publicacion de varios documentos hecha por el general Lamarmora. El ministro de Negocios extranjeros Sr. Visconti-Venosta, declinó toda especie de responsabilidad de parte del gobierno en esa publicacion, que no estaba en su mano impedir.

«El gobierno, añadió, desaprobaba y deploraba esa publicacion, con tanto más motivo cuanto que ha servido de pretexto para lanzar contra un gobierno amigo acusaciones que no pueden tener otra base que una mala inteligencia puesto que caen ante la evidencia de los resultados. Usamos este lenguaje porque es el único conforme con la verdad y con las relaciones amistosas que existen entre los dos gobiernos y con la solidaridad de nuestros intereses comunes frente á un partido que se

que jamás habia sido fátuo, se sentia en la ocasion presente mas dispuesto de lo que lo habia estado en toda su vida, á dudar de su mérito. ¿Qué era él al lado de aquella jóvena de noble estirpe, y que tenía un alma tan grande y unos ojos tan preciosos? Por otro lado, habia que pensar en M. Giraud. Alberto se desanimaba al figurarse la indignacion de aquel buen hombre en el caso de que llegara á ver trastornados sus planes, derribados los castillos que habia hecho en el aire, y las gruesas encinas de la Journelière en manos de otro conquistador mas hábil. El sobriño ingrato sería maldecido, y lo que es tan malo como esto, desheredado.

Así es que Alberto, agitado por estos sentimientos tan distintos, fluctuaba entre dos partidos opuestos, pasando los dias en una vacilacion penosa, sin atreverse á marcharse tan pronto de la Journelière, ni á volver definitivamente á Paris, ni á

pronunciarse abiertamente por la casa medio arruinada. A todo esto se unia el que, al paso que la familia de Marclles le recibia cada dia con mas afecto, la viuda de Risher empezaba á considerarle como un poco loco (segun su expresion testual), cuando veia que á pesar de salir de la Journelière casi con estrellas, jamás trataba al volver ni una miserable alondra. Entretanto, Maucroix cantaba ya muy pocos duos con Olimpia, pero empezaba á estudiar en la Casa Gris los salmos de Marcello y los oratorios de Clementi.

— 137 —

CAPITULO VII.

Encuentro.

Mas de seis semanas habian transcurrido ya desde que Alberto estaba en el campo. Noviembre empezaba á desplegar sus velos de bruma y á

— 140 —

yos sobre mí si mi futura no apóyá al matrimonio, á una con su corazón, ciento y no sé cuántas hectáreas de tierras y de bosques? ¿Dónde está la felicidad, señor! ¿Anida en una cartera bien provista de billetes de Banco y de títulos de propiedad, ó consiste en el latido angustioso de un corazón que ama y tiembla? ¿Vos podríais decirme quizás, encantadora René, porque ¿sabeis pensar y obrar mejor que yo!»

Alberto se devanaba los cascos haciendo estas ó otras reflexiones pa-recidas y echando al mismo tiempo grandes bocanadas de humo, y cuando reclinaba la cabeza sobre la butaca medio vencido ya por el sueño, creia ver levantarse entre las ligeras espirales de vapor el viejo muralion cubierto de yedra, y oír la voz de René que le decía al oído: «No preguntes dónde está la felicidad; examínala si la has merecido; la recompensa no se dá sino despues del trabajo; la lucha precede á la victoria.»

— 138 —

Mas de una vez, como observador indiscreto, habia leído los rótulos de los libros que leia René, colocados en un estante de pino, y cuya encuadernacion no tenia por cierto nada de elegante. Pero en cambio, todos aquellos tomos, cuyo exterior era tan humilde, estaban escritos por algunos de los mas célebres maestros del pensamiento, tales como Fénélon, Bossuet, Chateaubriand y otros no menos célebres, que recreaban elocuentemente y honestamente el ánimo de René por espacio de una hora cuando habia acabado de repasar la ropa, y todavía no era tiempo de arreglar la cena. Y, aunque pocas, hay, sin embargo, algunas mujeres que pueden leer y apreciar un capítulo de filosofía al salir de la cocina, y que saben escribir páginas muy bonitas despues de haber dejado el castillo de la labor. Almas puras, virtudes útiles y resignadas, cuyo tipo mas perfecto ha sido, en Francia, la modesta Eugenia Guerin.

agita por todas partes en Europa, pero cuya agitacion tiene sobre todo por objeto su hostilidad contra Italia.»

El ministro cree que los documentos publicados, aunque tienen una forma confidencial, deben ser considerados como documentos publicos, y termino diciendo que no existian en la legislacion italiana disposiciones suficientes respecto a la publicacion de documentos oficiales, pero que el gobierno examinaria esa cuestion y propondria en tiempo oportuno medidas legislativas reglamentarias sobre este particular. (Aprobacion.)

Despues de algunas observaciones del Sr. Chaves, que formaba parte del ministerio Lamarmora, y una replica del Sr. Visconti-Venosta, que declaro inutil toda disension retrospectiva despues de los grandes resultados obtenidos en Alemania e Italia, quedo terminado el incidente.

A pesar de las declaraciones del ministro de Negocios extranjeros en Italia, la opinion era alli favorable al general Lamarmora, y si bien este se creyo, a lo que parece, en el caso, por delicadeza, de hacer renuncia del cargo de diputado, ya ha anunciado el telegrafo que la Camara no se la ha admitido.

Variedades.

Hay animales que, por lo general, sirven de barómetro, aunque siguen caminos opuestos en su manera de anunciar el tiempo: el uno es la sanguijuela, el otro la rana.

La sanguijuela, ha dicho un observador sagaz, es uno de los animales más sensibles a los cambios atmosféricos; se agita cuando el viento sopla, se esconde bajo el cieno cuando el cielo se cubre, ó sube, en fin, a la superficie del agua cuando se declara tempestad. Un naturalista moderno, M. Arturo Eioffe, despues de haber estudiado durante muchos años los hábitos de este animal, ha deducido las siguientes conclusiones:

1.ª La sanguijuela permanece en el fondo de la vasija enrollada y sin movimiento, si el tiempo está sereno, y elevada, por consiguiente, la presión barométrica.

2.ª Si debe llover durante el día, lo que corresponde en general a una disminucion de la presión del aire, la sanguijuela sube a la superficie del agua y permanece en ella hasta el buen tiempo.

3.ª Si debe reinar mucho viento, la sanguijuela recorre su líquida morada con suma velocidad y no cesa de moverse hasta que comienza a soplar el viento.

4.ª La sanguijuela permanece, por decirlo así, fuera del agua, y experimenta durante varios días convulsiones y agitacion violentas si amenaza alguna recia tempestad.

5.ª En los tiempos de nieve y lluvia continua, la sanguijuela se fija cerca del orificio de la vasija.

6.ª Durante el hielo permanece constantemente enrollada en el fondo.

Por el contrario, cuando la rana introducida en un frasco, desciende al fondo, esto anuncia la lluvia, y si sube, anuncia el buen tiempo.

Todavía dice William Hone, usándose en Alemania las ranas verdes como barómetro. Se las pone en botellas muy altas que contienen pequeñas escalas, en las cuales cada escalon es un grado, y segun asciendan ó desciendan, indican el tiempo. Si están en el fondo es indicio de lluvia, y si suben auguran el buen tiempo.

La rana no es solamente meteorologista por su ascenso ó descenso en la escala barométrica artificial; lo es igualmente por su canto. Cuando durante los días de invierno canta por la mañana, indica la lluvia a medio día ó por la tarde, lo que es un signo cierto en las regiones de la zona tórrida.

Durante las bellas noches de estío, dice el naturalista Jonathan Franklin en la obra *Vida de los animales*, despues de algunos días de sequedad y cuando las aguas bajan mas y mas, no escucho sin interés el canto lúgubre de las ranas; es la queja, mejor dicho, es la súplica de los pantanos, que cantan a su manera. — ¡*Rorate coeli, desuper!*— ¡*Cielos, derramad lluvia!*

Las hormigas, para quien sabe observarlas, ha dicho Rendu en su obra *Inteligencias de las letras*, pueden hacer las veces de barómetro, y ciertas maniobras de su parte indican infaliblemente un cambio de tiempo. Si entran en la madriguera en multitud, dejando abierta la puerta, es un signo de aguacero de corta duracion; por el contrario, cuando las puertas se cierran, debe aguardarse una fuerte lluvia.

«Cuando las puertas, continúa el mismo observador, colocadas sobre las cimas ó lados de la hormiguera se cierran, y sus habitantes no continúan saliendo por las aberturas hechas bajo el nido, es indicio de que lloverá, pero solamente cinco ó seis horas mas tarde.

En invierno, cuando el tiempo se compone de pronto, las hormigas suben a la cima muchas veces en multitud; en los primeros días de la primavera tienen la costumbre de reunirse y en continuo movimiento marchan las unas tras las otras; en el primer caso es una simple satisfaccion que se proporcionan; en el segundo, diríase que quieren desahogarse y familiarizarse con el sol; pero durante el resto del año, cuando se les divisa sobre la hendidura de la hormiguera, es un signo de próxima lluvia. Cuando despues de esto las hormigas leonadas tienen cerrada la puerta durante la mañana ó el día, es señal que el mal tiempo no ha cesado; al contrario, si abren las puertas despues de la lluvia, auguran el buen tiempo. El deshacerlo ó anunciar las hormigas mineras, cuando en los días de invierno conducen sus huevos cerca de la superficie del nido. Si, por el contrario, bajan con los huevos a los subterráneos, indican que el frío se hará mas intenso.

Independientes de estos hechos, es probable que las costumbres de las hormigueras, bien estudiadas en cada especie, revelarían otros signos, de los cuales podrían deducirse excelentes pronósticos. El instinto animal sobrepaja en estos casos las facultades del hombre, porque este no tiene en sí mismo prueba, dato bastante sensible para percibir y adivinar de una manera segura las variaciones del tiempo,

estando obligado a valerse de instrumentos de precision inventados por su genio.

Entre los otros insectos, la abeja y la mosca auguran igualmente el cambio de tiempo de una manera visible. Cuando unas y otras pican con tenacidad, y están mas impertinentes que de costumbre, indican lluvia. Si las abejas se agitan alrededor de la colmena y acometen a cuantos se le acercan, es señal de lluvia; lo mismo puede decirse cuando al alejarse de la colmena regresan en tropel antes del anochecer.

Segun Hone, cuando en Inglaterra las abejas corren en direccion del Este ó del Sur, debe esperarse una fuerte lluvia.

Los mosquitos se reúnen generalmente en nubes antes de ponerse el sol y forman un torbellino de zumbidos cuando la lluvia se aproxima. Este signo es muchas veces dudoso.

En las noches de estío, dice el autor que acabamos de nombrar, la presencia de cantáridas u otros coleópteros, indica buen tiempo para el siguiente día.

La araña, geométrica de la naturaleza, es tambien un buen meteorologista. Las arañas llamadas «hilos de la Virgen» en el cordaje de las embarcaciones, indican el buen tiempo, y lo mismo pronostican las otras arañas cuando andan por las paredes de las casas mas que de costumbre.

Un naturalista inglés, al hablar de la araña, cita a aquel prisionero ilustre de la Bastilla que se recreaba en su abandono siguiendo las evoluciones del tiempo pronosticadas por una araña de su calabozo. Las arañas fueron los únicos amigos de Quatre Mere Dijonvel en sus meses de prision; y tanto le enseñaron, que a su regreso a la libertad compuso una obra, que publicó en 1797, con el título de *Aracnología*, ó el arte de interpretar el tiempo por los tegidos y movimientos de las arañas. (Añeta: *Episodes of insect life*.)

Al anunciarse la lluvia, el lagarto se esconde, mientras los peces saltan sobre las aguas. Estos parecen electrizados, y a falta de voz, no tienen como hacer conocer los cambios del tiempo, sino por medio de piruetas sobre el salado elemento.

No así el ave, que es el rey de los meteorologistas y que posee el cartó, su instrumento de vida ó de muerte. Con él se comunica al corazón, a la naturaleza entera, que es su trono. El ave es el meteorologista alado de la creacion y dueño del espacio; en él vive y en él estudia para revelar al hombre los secretos de la atmósfera.

Los observadores están de acuerdo respecto al canto y movimiento de muchas aves, como signos del buen ó mal tiempo.

Si los cuervos gritan por la mañana, es señal de buen tiempo, lo mismo que cuando se elevan a grande altura y giran en círculos.

Durante el buen tiempo, la paloma vuela de un lugar a otro, y todas las aves parece que viven en medio de una paz no interrumpida. No así en el mal tiempo, que tiene en la legion alada centenas de avanzada. La lluvia la pronostica el pato cuando chillá mas que de costumbre y vuela par zambullirse en las aguas.

Cuando, durante el otoño, en las zonas templadas, este animal corre en direccion del Este ó del Sur, debe esperarse un crudo invierno. El grazido de los patos y aves acuáticas es indicio de lluvia. Esta la indica tambien la golondrina, cuando en su vuelo roza con la tierra.

La aparicion de aves acuáticas en las islas indica tempestad, como sucede en Inglaterra. Al aproximarse las grandes heladas, las aves pequeñas se reúnen y buscan su alimento junto a los poblados. Mas la grulla se eleva y no grazna.

Cuando las aves domésticas tardan en regresar lentamente al hogar, indican lluvia próxima, y al anunciarse esta por el viento, algunas aves se alisan las plumas con el pico, otras buscan la sociabilidad, otras se agitan; parece que existe una descarga eléctrica que ellas perciben primero que el hombre. Si el mochuelo canta durante el mal tiempo, augura que la calma va a restablecerse; pero si el pavo real grazna mas de lo acostumbrado, la lluvia volverá de nuevo.

¿Cuánta prevision en el ave, cuánta sagacidad para conjurar el peligro! Su instinto no le engaña; su mirada ha penetrado en el denso velo de los horizontes; su piel, como pila voltaica, ha sentido el telegrama que le snvia la nube, el viento y la borrasca, todavia invisible a los ojos del sábio físico, y pacífico ó guerrero, huye ó aguarda para salvar su prole, todavia en aprendizaje, ó para lanzarse, con el escudo de Aquiles, sobre los átomos enfurecidos del viento y del Océano.

Al ábato no ha dejado todavia de seguir la tempestad; la divisa al través del espacio y del tiempo; aspira el perfume de la onda que principia a moverse. «Adelante, se dice, adelante!» en solicitud del Océano enfurecido. ¿Qué le importan el rayo, y la ola vertiginosa, y el viento que derriba, y las tinieblas que suceden a la luz, si su mirada, brillante de placer, encontrará su presa sobre la ola enloquecida?

Delirante, abandona su escollo solitario y cerciándose sobre las embarcaciones que zozobran, canta el triunfo de su raza; y el Océano, que sirve en aquel instante de sepulcro al hombre, sirve igualmente el festín al gladiador marino.

Mas sublime es todavia el pájaro de la tempestad (*Procellaria pelagica*) que al divisar los primeros síntomas del mal tiempo se lanza sobre las olas. Desde el momento en que escucha el trueno lejano, su mirada de fuego se fija sobre el horizonte, y con ella penetra la profusa nube, que avanza con su gruesa artillería.

Un cielo negro, la ola espumante, la anarquía de los átomos es su dicha. Sereno, imposible, lo encuentra la tempestad, y cuando esta trate de derribarlo, lo verá cernerse sobre ella, virar su potente cola, que es su timon, y vencer el viento y la lluvia.

Mas despues, cuando airado contra el cielo y la tierra quiere devorar su presa, se posará sobre la ola que le conduce triunfante como al monarca de la tempestad. *Storn petrel* lo llaman los ingleses. *Pretel* los franceses.

Su nombre recuerda al príncipe de los apóstoles cuando caminaba sobre

las aguas del mar de Galilea a la llamada del Divino maestro. Amigo de los marinos, el pájaro de la tempestad les abandona en sus crueles días de congoja; al través de la borrasca los acompaña sin fatiga y sin descanso. Al volver el buen tiempo, uno y otro se dan el adios postrero, el uno para regresar a sus escollos, el otro para solicitar el deseado puerto.

Gaceta.

—**No es posible.**—Aunque habemos en desierto no debemos callar. Mil veces, todos los días si es preciso clamaremos porque se establezca sobre los perros la mas estrecha vigilancia. Los que en ella se descuiden, los que no quieren causar a los animales una pequeña molestia, podían haber visto anteayer los padecimientos de una pobre niña con una herida grande y profunda en el muslo izquierdo, que siquiera encontró el consuelo de poderse curar pronto en la casa de socorro de la plazuela de la Almagra. Si al padecimiento actual, se agregan los temores sobre las consecuencias se verá que esa niña y su familia están pasando tormentos horribles.

—**Reserva.**—Hoy debeningresar en la caja de la provincia los mozos de Montilla, Aguilar, Puente Ganiil y Monturque. Mañana los de Castro, Espejo, Lucena y Encinas Reales.

—**El vigia.**—En Córdoba hay muchos años—se oye la pregunta esta—¿No se sigue ya la obra—de la construcción de aceras?

—**Beneficio.**—Esta noche con motivo del suyo tendrán ocasion las jóvenes Srtas. del Rio de conocer el efecto de que goza entre los concurrentes al Gran Teatro.

—**Escritor.**—Ha llegado a esta capital nuestro apreciable amigo y conocido escritor D. Agustín Gonzalez Ruano.

—**Lotería.**—Los premios mayores del sorteo celebrado el 10 han correspondido: el de 160.000 pesetas al número 274 en Sevilla: el de 80.000 al 10.847 en Madrid: el de 40.000 al 9.818 en Madrid: el de 10.000 al 9.019 en Sevilla, y los diez y seis de a 3.000 pesetas a los números 4.711—866—3.931—7.831—5.296—317—10.244—13.741—7.274—8.645—10.439—15.912—6.911—12.623—8.387—15.887.

—**Personal.**—Ha sido nombrado oficial de la casa de cuartos del cuerpo de Administracion civil, con destino al Gobierno de esta provincia, don Enrique Sanchez.

—**Es muy útil.**—En la tercera casa de socorro situada en la calle Muñoz Capilla, número cuatro, han sido curados de primera intencion una mujer con una herida en un muslo y algunas contusiones en la cabeza, y un hombre con dos dedos de la mano derecha destrozados a consecuencia de haberseles cogido con el cilindro de una máquina. Una y otra victima talvez lo hubieran pasado mal sin el pronto y eficaz auxilio que en encontraron en aquel establecimiento.

—**Nada merece.**—Había nos pasado dedicar algunas líneas como protesta contra el drama «El Arca liana de S. Gil» ejecutado antaño en el Gran teatro, pero nos parece que no merece ni aun esa consideracion. Es

Alberto habia conocida en París a las señoras que brillaban por su elegancia, por su talento y por la finura de su lenguaje en los salones; en la Journelière veia a las provincianas inspidas y maldicientes. Unicamente en la Casa Gris hallaba a la joven modesta y seria, de alma noble y de corazón tierno; a la que era el encanto de aquel hogar doméstico; a la que podis, andando el tiempo, dar una educacion sólida a los hijos que Dios le concediera, para que llegaran a ser hombres de provecho, y, sobre todo, religiosos y honrados.

Así es que Maucroix empezaba a preguntarse si las virtudes sin dote de la señorita de Marilles no valian por las ciento cincuenta hectáreas de Olimpia Richer. Y, despues de todo, si en la Journelière eran felices, no lo eran menos en la Casa Gris. Pero ¿qué felicidad tan diferente! Lo que hay es que para disfrutarla era preciso saber ser hombre. Habia que renunciar a muchas costumbres a

tan delicada y qué alternativa tan espinosa!

«¿Cuánta dificultad cuesta tomar una resolucion importante! pensaba Alberto algunas veces, cuando, al quedarse solo en su casa, se ponía la bata y las zapatillas de terciopelo. Hasta ahora he llevado, por decirlo así, una vida de color de rosa, paseándome desde los baluartes al teatro de los Italianos, con el puro en la boca y con una rosa en el ojal del frac. ¡Es tan fácil ser dichoso de este modo! Pero ahora es preciso que muere de vida; es preciso obrar, es preciso casarse. ¡Es tan difícil acertar en la eleccion de novia! ¿Y si supiera con cuál de las dos que se me ofrecen debo casarme...? He aquí lo espinoso de la cuestion: hé aquí la clave del problema. La señorita Olimpia me fastidia, la señorita René me encanta; pero, ¿cómo he de atreverme a seguir lo que me dicta mi corazón, cuando veo en el horizonte a mi tío, dispuesto a lanzar ra-

cubrir el suelo con una alfombra espesa de hojas secas; pero las señoras de Richer no pensaban aun en dejar su palacio campestre. Venia la época de las cacerías, y es de buen tono seguir en una carretela a los que van corriendo liebres, aun cuando todo el provecho de tan precipitada carrera se reduzca a traer a casa uno solo de aquellos inmundos y poco apetitosos animaluchos: esto, segun decia la viuda del hilandero, recordat a las cacerías de Compiègne.

Alberto se alegraba de que esto le proporcionara un pretexto para continuar aun algunas semanas mas recibiendo la hospitalidad de aquellas señoras; mejor dicho, de escaparse a menudo a la Casa Gris. Sin embargo, conocia que aquel plazo no podría menos de ser corto, y que al fin se veria obligado a tomar un partido definitivo: aceptar las ciento cincuenta hectáreas de la señorita Olimpia, ó poseer a la maldicion de su tío. ¡Ay de mí! ¿Qué posicion

las cuales se tenia mucho apego; al paseo, al bosque, a los guantes divertidos, a la butaca del teatro de los Italianos.

Esta felicidad se gozaba dentro de unas paredes medio arruinadas, en un salon desmantelado y sin alfombras. Esta felicidad ofrecia al alma el horizonte de una dicha pura é infinita, pero no garantiza a las exigencias del paladar, sino la miserable perspectiva del pan de centeno y la sopa de caldo de berzas. Ahora bien; semejantes condiciones dan mucho en qué cavilar, sobre todo cuando uno no ha nacido en España.

Y luego, para completar la felicidad, se necesitaba el amor. Alberto conocia que podía amar a René; habia se le figuraba que habia empezado a amarla; pero estaba él cierto de que René podría amarle tambien. El amor verdadero jamás es preuntonero; cuanto mas humilde y mas sincero es, tanto mas tiembra. Alberto

ramos que ya que la empresa ha te-
nido el buen gusto de no presentar
obras de esta clase, los beneficiarios
evitarán ese mal rato al público que
los favorece con su asistencia.

Nombramiento.—Ha sido nom-
brado jefe de la Sección de propiedad
y Derechos del Estado en esta pro-
vincia D. Calixto Vargas.

Al ducado.—Un hombre en esta-
do de embriaguez preguntó junto al
sitio del Caño Quebrado si podía pasar
por una casa a buscar el río, y habién-
dole contestado que no, abandonó una
mola que llevaba y que puede ser re-
clamada del Jefe de órden público.

Inspección.—Ya se halla en
Córdoba el inspector de órden público
D. Antonio Agustín Chamorro, que vie-
ne en remplazo de D. Juan Fabeiro.

Subasta.—En las casas consis-
toriales de esta capital se subasta el
día veinte y ocho una haza de tierra en
el sitio de Molino alto, término de San-
taella, por el tipo de doscientas cin-
cuenta y tres pesetas y tres cénti-
mos.

Efemérides.—Hoy.—1873.—
D. Amadeo de Saboya sale con su fa-
milia para Portugal.—1842.—Muere
en el cadalso Catalina Howard, reina de
Inglaterra.

Nuevo médico.—Con mucho
gusto hemos recibido una atenta es-
quela en que nuestro jóven amigo
D. José Barrena y Duroni nos ofrece
su facultad como Licenciado en Medi-
cina y Cirujía. Le deseamos buena suer-
te y la damos la enhorabuena.

Venga.—En Málaga se halla
ya impreso un bando de buen gobierno
dado por la autoridad local. Por aquí
falta algo de eso.

Fosfato.—El día veinte y dos
del corriente se practicará la demarca-
ción facultativa de la mina de fosfato
caliza Corina, sita en el cerro del Cas-
tallo, término de Belmez.

Gastos.—El Ayuntamiento de
Lucena ha mandado pagar de impre-
vistos los gastos para la instalación de
los jurados.

Cátedras.—En el periódico ofi-
cial de esta provincia se anuncia ha-
llarse vacantes en Granada, Salaman-
ca y Zaragoza las cátedras de Historia
de España.

†

EL SEÑOR
DON JOSÉ CANTARERO Y PEREZ,
PRESBITERO
ha fallecido.

Sus desconsolados hermanos, her-
manos políticos, sobrinos, demás pa-
rientes y testamentarios del difunto
D. E. P. D.

Suplican á las personas que por
un olvido involuntario no hayan
sido invitadas, se sirvan encomen-
darlo á Dios y asistir al funeral
que se ha de celebrar en la Par-
roquia de San Pedro hoy á las ocho
de la mañana, en lo que recibirán
especial favor.

El duelo se recibe en las casas mor-
tuorias y se despide en el cementerio.

†

D. MIGUEL GUERRA Y FERNANDEZ,
ha fallecido.

Su viuda, hijos, hijos políticos, Di-
rector espiritual y parientes y amigos
del difunto
D. E. P. D.

Suplican á las personas que por
un olvido involuntario no hayan
sido invitadas, se sirvan encomen-
darlo á Dios y asistir á su funeral,
que se ha de celebrar en la Iglesia
parroquial de San Nicolás de la
Ajerquia hoy á las cuatro de la
tarde, en lo que recibirán especial
favor.

Se recibe en la Iglesia y se despide
en el cementerio.

†

Los Sres. Sacerdotes que gusten
aplicar hoy y mañana el Santo Sacrifi-
cio de la Misa en el Sagrario de la
Santa Iglesia Catedral, en sufragio del
alma del Sr. D. Francisco Solano Rio-
bó (q. d. p. d.) recibirán el estipendio
de ocho reales.

†

Hoy.—Santa Eulalia, virgen y már-
tir.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la
ermita de San Juan de Letran, en su-
fragio de la señora doña Manuela Ba-
sbru y Magenís.

—Los asociados á la Côte de María
visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra.
del Pilar en Jesús Nazareno.

Espectáculos.

GRAN TEATRO DE CORDOBA.

Funcion para hoy.—5.ª del úl-
timo abono.—A beneficio de la primera
dama jóven Srta. D.ª Concepcion del
Río y de su hermana D.ª Paulina.—
1.ª Sinfonia.—2.ª La comedia en un
acto y en verso, *De potencia á potencia*.
—3.ª Por la primera pareja y todo el
cuerpo coreográfico, el baile del género
francés, *Las mariposas*.—4.ª La linda
comedia en dos actos, y en verso, títu-
lo: *Crisálida y mariposa*.—Finalizan-
do con *Baile nacional*.—A las siete
y media.

Entrada principal 4 rs.—Id. al Pa-
raíso, 2.

Correo de ayer.

Correspondencia particular
del DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 10 de Febrero de 1874.
Señor Director del DIARIO DE Cór-
DOBA.

MI querido amigo:

El estado de crisis ha vuelto á ce-
sar, si bien no puede hacerse esperar
mucho tiempo una resolución cual-
quiera. Por hoy todo se ha tranqui-
lizado.

La crisis ha vuelto á aplazarse á
consecuencia de las reflexiones hechas
por el Duque de la Torre á sus amigos
los conservadores, quienes por medio de
una comision le manifestaron deseos de
que salieran los radicales.

El General Serrano parece que in-
dicó la inconveniencia por ahora de una
modificación ministerial, y la necesidad
del concurso del partido radical en es-
tas circunstancias.

Es pues indudable que por ahora se
evitarán las oscilaciones de crisis, la que
no alcanzará caso de realizarse mas
que un cambio de personas por otras
del mismo partido radical.

A las 6 y media de esta tarde nada
se sabia en los centros oficiales de la
muerte de Durrugaray, cuya noticia
han dado algunos periódicos, no sabe-
mos con qué fundamento.

Segun noticias oficiales, el general
Moriones ha llegado hoy á Casiro-Ur-
diales, en donde ha debido desembarcar
es la mañana el general Primo de Rive-

ra con 2000 hombres, que embarcó ayer
en Santander.

Desde Castro, Moriones se dirigirá
á Bilbao, pero se guarda gran reserva
acerca de su itinerario.

La faccion Santés entró esta ma-
drugada en la Ruda, donde sacó dinero
y raciones é interceptó la línea férrea
y el telégrafo. El tren correo que venia
de Valencia tuvo á tiempo conocimiento
del suceso y retrocedió para no caer
en poder de los carlistas. A las 6 de
esta mañana ha salido el Brigadier
Marqués de Portugalete con una colu-
nna compuesta de 2 batallones, 250
caballos y una seccion de artilleria en
persecucion de la referida partida, ha-
biendo noticias esta tarde de haber lle-
gado sin novedad á Alcazar de San
Juan.

Las gestiones officiosas hechas ha-
sta hoy por algunos amigos de la situa-
cion cerca de los Gobiernos de Francia,
Inglaterra y otras naciones para que
reconocieran el actual órden de cosas,
no ha dado resultado alguno apesar de
las esperanzas que habia en las simpa-
tías que el Duque de la Torre tiene en
el extranjero. De aquí el que el Go-
bierno no haga ni piense hacer por
ahora los nombramientos diplomáticos
que se vienen anunciando.

Al recibir el Sr. Escosura, nuestro re-
presentante en Berlin, el telegrama ci-
frado en que el Sr. Sagasta le manifes-
taba la conveniencia de que dimitiera,
parece que contestó de un modo tan
desafecto á la actual situacion, que el
Gobierno no ha podido menos de re-
levarle en los términos que lo ha he-
cho.

Siguen los Consejos de Ministros
durando largo tiempo, pues el de hoy,
reunido á las tres, continúa aun á las
seis y media: uno de los asuntos mas
importantes de que trata es el de los
nombramientos de altos funcionarios
para Ultramar, pues no han agradado á
todos los hechos por el Sr. Ministro. Si
se propone, tratándose de personas,
dar gusto á todos en estos tiempos, ya
está frezco el Sr. Balaguer.

El corresponsal.

De la parte oficial de la Gaceta del 10
copiamos las noticias siguientes:
Valencia y Aragon.—El Capitan ge-
neral de Valencia participa que en el
encuentro que tuvo el Brigadier Guar-

dia con la faccion Cucala se causaron
á esta 16 muertos; y perseguida acti-
vamente en su fuga, se le hicieron
otros 30 muertos y bastantes heridos,
habiendo conseguido retirarse los últimos
por lo escabroso del terreno.

La expresada Autoridad dice tam-
bien que reunidas las facciones de Cu-
cala, Palacios, Corredor y Pascual, en
número de 4.000 hombres, marcharon
con direccion á Nules, perseguidas por
la antedicha brigada, la que entró en
aquel pueblo, obligando al enemigo á
abandonarlo con direccion á la sierra,
teniendo en su huida otros cuatro
muertos y 19 heridos.

Parte de la faccion Santés, segun
manifiestan diversas Autoridades, se
ha presentado en algunos pueblos pró-
ximos á Albacete; y con objeto de pre-
venir sus planes, han salido fuerzas de
esta capital.

El Capitan general de Aragon ma-
nifiesta que la columna del Coronel
Despujol, á su llegada á Alcañiz, tuvo
noticia de hallarse amenazada la plaza
de Morelle, por lo que forzando la
marcha se dirigió á ella, llegando el
día 6, consiguiendo que el enemigo se
retirara.

Por el citado Capitan general se
tiene igualmente noticia de que la
guarnicion de Castellon, animada del
mejor espíritu, ha verificado diferentes
salidas, causando á los carlistas varios
muertos y heridos.

Castilla la Nueva.—El ponton de la
Membriellería, en el kilómetro número
287, fué inutilizado en el día de ante-
ayer por los carlistas, que precipitaron
el tren núm. 82, destrozándose la má-
quina y cinco ó seis wagones; sin que
afortunadamente haya que lamentar
desgracias personales.

Delos demás distritos no hay noti-
cias de importancia.

De la Gaceta de Madrid y de la Cor-
respondencia de España copiamos las
noticias siguientes:

—Por el ministerio de la Guerra se
han dado las gracias al brigadier Sa-
lamanca y fuerza á sus órdenes por su
conducta en la sorpresa de Gadesa.

—Han llegado Cartagena el general
Makenna y el juez y promotor fiscal de
aquella ciudad.

—La Iberia dice se ha dado más im-
portancia de la que en sí tiene á lo
ocurrido en Cartagena entre la auto-
ridad militar y el juzgado de primera
instancia.

Imprenta del DIARIO DE CORDOBA.

MERCADOS.

Año de Madrid.

Cotizacion oficial del 10.
Consolidado, 14,25.
Deuda del personal, 00,00.
Bonos, 31,50.
Acciones del Banco de España, 450,00.

Córdoba.

Trigo de 38 á 46.
Cebada, de 22 á 26.
Habas de 25 á 27.
Garbanzos, de 50 á 70.
Espana de 44 á 15.
Aceite fresco en los molinos, á 31
idem añejo, á 33.
En la ciudad, de 39 á 4
Maiz de 38 á 40.
Alberjones 26 á 28.
Alpiste de 50 á 60.
Carne de vaca á 18 cuartos libra.
Id. de carnero á 32.
Jabon blando, á 44 cuartos libra.

Sevilla.

En la Alhóndiga.—Trigo de 47 á 50 C.
bada de 26 á 28 á 1.—Habas de 31 á 35
Aceite de 31 á 34 1/2.

PERNEO.

Existencia del día 8, 4289.—Entrados
el 9, 212.—Total, 1611.—Vendidos, 87.—
Quedan para el día 10, 1524.—Precios de
23 C. á 36 1/2 cuartos libra.

Jerez.

Trigo de 46 á 50. Cebada de 29 á 30
Habas de 43 á 48. Aceite de 40 á 44.

Málaga.

Trigo de 46 á 48. Cebada de 27 á 28. Ha-
bas de 44 á 45. Aceite de 34 á 6 1/2.

Granada.

Trigo de 40 á 46. Cebada de 30 á 32. Ha-
bas de 38 á 40.

De Córdoba á Belmez.

Habrán dos trenes diarios: uno, misto
de mercancías. El misto saldrá
de Córdoba á las tres y 45 minutos de
la madrugada, y llegará á Belmez á
las 8 y 37 minutos de la mañana. De
Belmez saldrá á las 5 y 26 minutos de
la tarde, llegando á Córdoba á las 10
y 18 minutos de la noche.

El de mercancías sale de Córdoba á
las 5 y 30 minutos de la mañana y lle-
ga á Belmez á las 11 y 29 minutos. De
Belmez sale á las 1 y 30 minutos de
la tarde, y llega á Córdoba á las 7 y 29
minutos de la noche.

Por esta linea puede seguirse hasta
Almorchon, donde empalma con la de
Extremadura.

**Servicio de carruages á las
aguas de Villaharta.**

Desde el día 14 del corriente mes, á
las 4 de la mañana, saldrá los jueves de
todas las semanas de la plazuela de
Capuchinos, núm. 6, un elegante y có-
modo carruaje que hará su viaje á las
aguas de Villaharta y demás puntos del
trayecto, regresando á esta capital al
siguiente día de su llegada á aquel
pueblo. Los billetes se espenderán en
la expresada casa á precios convencio-
nales, en relacion al número de pasa-
jeros que se reuna para cada expedi-
cion, y se abonarán 4 reales por cada
aroba de peso de equipage que exceda
de 30 libras.

De Córdoba á Sevilla.

Habrán tres trenes. El primer tren sale
de Córdoba á las 6 y 55 minutos de la
mañana los Martes, Jueves, Sábados y Do-
mirgos, y llega á Sevilla á las 12 y 55 mi-
nutos de la tarde. Sale de Sevilla á las 6
de la mañana los lunes, miércoles, viernes
y domingos, y llega á Córdoba á las 12
del día.

El segundo tren correo sale de Córdoba
todos los días á las 2 y 10 minutos de la
tarde, y llega á Sevilla á las 5 y 33 mi-
nutos de la misma. Este tren conduce di-
rectamente á Cádiz. De Sevilla sale diaria-
mente á las 10 y 45 minutos de la mañana
y llega á Córdoba á las 4 y 40 minutos
de la tarde. En este tren se puede venir di-
rectamente de Cádiz.

El tercer tren sale de Córdoba á las 4 y 30
minutos de la tarde los lunes, miércoles,
viernes y domingos, y llega á Sevilla á las
4 y 30 minutos de la noche. De Sevilla
sale á las 5 y 35 minutos de la tarde
los martes, jueves, sábados y domingos, y
llega á Córdoba á las 11 y 35 minutos de la
noche. Precios de Córdoba á Sevilla y vice-
versa. Primera clase, 63 reales. Segun-
da clase, 47 reales 25 céntos. Tercera clase,
28 rs. 50 céntimos.

De Córdoba á Málaga.

Habrán dos trenes diarios. El primer
tren que conduce el correo, saldrá de Cór-
doba á las dos de la tarde, y llegará á Má-
laga á las 8 y 47 minutos de la noche. De
Málaga sale á las 7 de la mañana, llegando
á Córdoba á las 4 y 19 minutos de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba á las 2
y 45 minutos de la madrugada, y llegará á
Málaga á las 9 y 37 minutos de la mañana.
De Málaga sale á las 3 y 10 minutos de la
tarde, y llega á Córdoba á las 10 y 58
minutos de la noche.

Precios de Córdoba á Málaga y viceversa.
Primera clase, 102 rs. Segunda clase, 76
rs. 60 céntos. Tercera clase, 46 rs. 40 céntos.

BELMÉZ.

Manuel Gonzalez.—Nueva San Pablo.
BUJALANCE.
Francisco Roman y José Leon.—Nueva de
San Pablo.
Francisco Bencelá y Juan Bejar.—Santa
Marta. CABEZA DEL BUEY.
Salvador Serrano.—Santa Marta.
CASTRO DEL RIO.
Juan Hidalgo.—Pulla.
Francisco Maria Carpio.—Pulla.
CARLOTA.
Juan de la Cruz.—Nueva de San Pablo.
Francisco Venancio.—Potro.
CARPIO.
Antonio Adán.—Nueva San Pablo.
Fidel Charquero.—Santa Marta.
DOÑA MENCIA.
Francisco Navas.—Potro.
DOS TORRES.
Isidoro Molina.—Santa Marta.
EOLJA.
Salvador Dieguez.—Madera.
ESPEJO.
José Castro.—Nueva San Pablo.
Cristobal Mellado.—Santa Marta.
ESPIEL.
Concepcion Mascarque.—De la Merced.
FERNAN-NÚÑEZ.
Martín Ferranc.—Tero.
Juan Serrano.—San Rafael.
FUENTE OBEJUNA.
Juan Maria.—Nueva San Pablo.
HINOJOSA.
Estevan Jurado.—San Andrés.
Juan Murillo.—Santa Marta.
Antonio Diaz.—Id.
LUCENA.
Julian Alba.—Madera.
MONTALVAN.
Francisco Guadix.—Pulla.
Cristobal Mariscal.—Id.
Fernando Perez.—San Antonio.
MONTORO.
José Luque.—Potro.
PEDRO ABAD.
Francisco Castilla.—Santa Marta.
PORJUNA.
Benito Garrido.—Nueva San Pablo.
POSADAS.
Francisco Vargas.—Posada del Francés,
Carnecerías 26.
POZOBLANCO.
Antonio Garcia.—Santa Marta.
Antonio Copado.—Id.
PRIEGO.
Manuel Mérida.—Potro.
Cecilio Arenas.—Id.
RAMBLA.
Francisco Galvez.—Madera.
Mariano Galvez.—Potro.
SAN SEBASTIAN.
Francisco Sanchez.—San Rafael.

José Crespo.—Id.
TORRE CAMPO.
Francisco Lopez.—Santa Marta.
VILLAHARTA.
Miguel Rivera.—Nueva San Pablo.
LANUEVA DE CORDOBA.
José Murcia.—Yerbas.
Gerónimo Asencio.—Id.
Juan Romero.—Id.
VILLANUEVA DEL DUQUE.
Cesáreo Luque.—Yerbas.
VILLAFRANCA.
Manuel Adamuz.—Yerbas.
VILLA DEL RIO.
Pedro Moyano.—Santa Marta.
José Rael.—San Andrés.
VISO.
Manuel Ramirez.—Santa Marta.
MONTILLA.
Domingo de Mora.—Pescadería, calle de la
Cara, 25.—En Montilla, Pesada de S. Fran-
cisco.
CANETE LAS TORRES.
Francisco Javier Rey.—Nueva San
Pablo.

CAMPANADAS

que en caso de incendio deben dar las Par-
roquias de esta capital para que se distinga
aquella en que ocurre el mismo.

Catedral, 1.—S. Pedro, 2.—S. Andrés, 3.—
S. Lorenzo, 4.—Santa Maria, 5.—San
Nicolás de la Villa, 6.—S. Miguel, 7.—Com-
pañía, 8.—S. Juan, 9.—Agerquia, 10.—
Santiago, 11.—Magdalena, 12.—Espiritu
Santo, 13.—S. Basilio, 14.—Merced, 15.

Para los incendios en despoblado se da-
rán como señal tres golpes con la campana
mayor en las parroquias de la Catedral, San
Nicolás de la Villa, Salvador, Santa Maria
y San Andrés, cuya tres campanadas alter-
narán por espacio de una hora con el volteo
de una esquila.

FRANQUEO
de la correspondencia.

GARTAS para el interior de las pobla-
ciones. Donde está establecido, hay que po-
nerles un sello de 5 céntimos de peseta,
sea cualquiera su peso, y por estos no se
pagará el cuarto llamado del cartero.

Para todos los pueblos de la Península é
islas adyacentes. El franqueo es obligatorio.
Un sello de 40 céntimos de peseta por ca-
da quince gramos.

Certificados.—Además de los sellos de
franqueo otro de 50 céntimos de peseta,
Para Cuba y Puerto Rico.—Un sello de 25
céntimos de peseta por cada diez gramos.
Certificados.—Además del franqueo un
sello de una peseta.

Para las islas Filipinas.—Un sello 25 de
céntimos de peseta por cada diez gramos

COSARIOS.

Nota de las Posadas en que paran los
cosarios de los pueblos que se espresan.

ADAMUZ.
Diego Ramos.—Pulla.
Alonso Diaz.—Yerbas.

ALDRA DE QUINTANA.
Francisco Gimenez.—Potro.

ALMADEN.
José Lopez.—Madera.

ANTEQUERA.
Francisco Perez y Fernando Perez.—
Potro.

AÑORA.
Miguel Sanchez.—Santa Marta.

BAENA.
Isidro Colodrero.—Potro.

BELALCÁZAR.
Alejandro.—Merced.

Maravilloso descubrimiento. No mas CABELLO BLANCO. Pomada Regeneradora. Unica composicion que devuelve al cabello blanco su primitivo color...

Arrendamiento. Para des- e el 1.º de Enero de 1875 se arrienda el ortijo de Peralta, en la campiña de este término.

Anuncio. Se arrije gana- o yegar en el cerrado de las pitas de Córdoba la vieja, á precios convencionales.

Arrendamiento. Para des- e el 1.º de Enero de 1875 se arrienda el ortijo de Pardo de Torre Albaen, en la campiña y término de esta ciudad...

Almoneda. Se hace de muebles, libros y macetas. Horas de 4 á 2 de la tarde, calle de las Aves núm. 4.

Cal. En la fábrica de yeso Pedro Suarez Varela, establecida en la Carrera de los Tejares, núm. 7, la hay desde 20 reales cast. y á 25 en las obras.

Venta ó arrendamiento. Se vende ó arrienda desde San Juan la casa calle del Portillo, núm. 1. Deranzon, lle de la Encarnacion, núm. 47.

Arrendamiento. Desde el 1.º de Enero de 1875 se arrienda la casa número 10, plazuela de la Paja: en la misma darán razon.

Arrendamiento. Desde el 1.º de Enero de 1875 se arrienda la casa número 49, calle de Alfaros: para tratar de ella calle Sarabias número 8.

El pais de las pieles, por el autor Verne. Ultima obra que ha publicado este autor. Corista de 2 tomos y está ilustrada con diez y seis magnificas láminas.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda en renta anual de diez mil reales, la casa principal calle del Huelmo núm. 1. Tiene agua de pie y jarán. Para tratar, en la Secretaría del muy noble Señor Conde de Torres Cabrera.

Bañuelos. Se confeccionan muy superiores en la casa de la Concepcion.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de la casa número 8, calle del Zarco de esta ciudad, la cual se compone de grandes patios y muchas habitaciones. Darán razon de su precio y condiciones en la calle de Roelas núm. 5.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de la casa número 3 en la calle Pertería de Santa Clara, convenientemente obrada y aristalada. Se podrá tratar con su propietario D. Rafael de Guerra, que vive Carriceros 9, junto á la Catedral.

Almoneda. Entre la variedad de muebles de todas clases que se venden en esta almoneda, hay mucho material fino, de formas elegantes, y un mique francés para aguardientes y licor, porcion de bates plata y Kozul, cuyos bates aunque en su mayor parte no han sido, se venden á precios arreglados, los otros pdrán verse en la calle de Gran plaza, antiguo Almacén de Maderas, desde las ocho de la mañana á las cinco de la tarde.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo, el de la casa número primera, calle de Santa Ana. En la número de Carreteras, se tratará.

Naranjos. Se venden de varios tamaños, á precios arreglados, en la casa núm. 4 de la calle de Alcazar.

Arrendamiento. Desde el 1.º de Enero de 1875 se arrienda la casa número 18, campo de la Merced. Para tratar la Secretaría del Sr. Marqués de Gelo, plaza de Frias, 12.

Arrendamiento. Desde el 1.º de Enero de 1875 se arrienda la casa número 4, y de dos portales en la misma casa. Para tratar en el café del Recreo.

Venta de madera. En las lagunas de San Lorenzo, Aguardentera y las lagunas y hazzes, en la sierra de este término, de la propiedad del Sr. D. José mona, se encuentran de venta milcientos y siete alcornoques.

Arrendamiento. Desde San Juan del corriente año se hace de las casas número 57 de calle Almouas y número 40 del Arroyo de San Lorenzo, y desde el día de un portal contiguo á la primera casa número 57: para pasar á verlas y tratar de su ajuste con su dueño, que vive Almonas número 67.

Arrendamiento. Desde San Juan del corriente año se hace de la casa número 18 calle de Muñoz Capilla. Para tratar con su dueño, Horro del Cristo número 3.

Papel blanco para liar. Se ha recibido una gran partida de este papel, para liar dulces y matocatos, en la Libreria del DIARIO.

Tocino. Manuel Alvarillo lo espande en el Salvador, libra carnicera aheño á cinco reales, y lomo á cinco y medio.

EL TIMBRE. LETRADOS, 4. Bonifacio Campos y Compañía. Camas inglesas incrustadas en nácar y maqueadas de todas clases.

Ferretería, quinceañla, herramienta para toda clase de oficios, azadas, palas de hierro, carrillos de id. para pozo, telas metálicas, latas, mecha para barrenos, puntas Paris, clavos de todas clases, herraje para construcción de edificios, trufes y horquillas, cola, gutapercha, hules para mesa estufa á 18, 14, 16 y 20 rs. el cuadro, crin vegetal, culechones de muelles y otras cosas: y otros muchos efectos.

Vistas de España. Los principales monumentos de todas las provincias de España. Cada doce vistas en fotografía, que forman un precioso album encuadernado en tela con dibujos, se vende separadamente en la Libreria del DIARIO. Hay tambien de los monumentos de Córdoba únicamente.



Améscio de Morales, frente á la casa de Lujan.

Gran surtido en camas de bronce dardas. Idem en cunas y camas de hierro. Surtido general de ferretería. Utensilios de cocina, hules, bombas para saocar agua. Cartuchos y tacos para escopetas Lafocche. Revolvers y cápsulas para los mismos. Pólvora superior para caza. Crin vegetal. Colchones de varias clases. Cerraduras, pasadores, fallabas y en general todo lo concerniente á la construcción de casas.

Se reciben encargos para la construcción de balcones, rejas y cancelas, á precios muy baratos.

QUITA INSTANTANEAMENTE EL BOLO DE LAS PIELAS. Como preservativo, ejercen acción purificando las encías y los huesos del maxilar inferior, producto de la descomposicion de las sustancias alimenticias, gérmen corruptor, origen del mal. Con su uso se precubren todas las enfermedades de la boca. El dilatado período de existencia de este específico, la adaptacion siempre creciente que ha merecido, constituyen su mas preciosa recomendacion, su mas justificada elogia. Depósito: gral. en España: L. Ferrer y C.ª, Montera 51 pral., Madrid.

En Córdoba, don Braulio Tierno, y Farmacia de don Francisco Avilés.

Anuncio. En casa de don Felipe Puentes Roldan, Plazuela de los Llores núm. 6, se encuentran carruajes de todas clases para dentro y fuera de la poblacion, á precios sumamente arreglados: tambien los hay para el servicio de los ferrocarriles á todas las horas de los trenes.

Se desea comprar una caldera de hierro ó cobre, de cañada de unas 50 arrobas, para un molino acositero, y una prensa hidráulica ó de moñete en buen uso. En la redaccion de este periódico se toman los avisos.

Caracolas para pendientes. Los hay de todos colores en la calle de Mucho Trigo, 40.

Vinagre. Lo hay de superior calidad en la calle del Marmel de Bañuelos número 4, á precio de 14 reales arroba.

Venta. Se hace de la casa calle Ollerías ó Fuensantilla número 25, procedente de Bienes Nacionales, con ocho plazos pagados. Es de grande estension y en la actualidad se halla dividida en dos casas. Informarán en la Libreria de este periódico.

Arrendamiento. Desde San Juan del corriente año, se hace de las casas número 57 de calle Almouas y número 40 del Arroyo de San Lorenzo, y desde el día de un portal contiguo á la primera casa número 57: para pasar á verlas y tratar de su ajuste con su dueño, que vive Almonas número 67.

Arrendamiento. Desde San Juan del corriente año se hace de la casa número 18 calle de Muñoz Capilla. Para tratar con su dueño, Horro del Cristo número 3.

JARABE DE LABELONYE. FARMACIUTICO DE 1.ª CLASE DE LA FACULTAD DE PARIS.

Este Jarabe es empleado, hace mas de 25 años, por los mas célebres médicos de todos los paises, para curar las enfermedades del corazon y las diversas hidropasias. Tambien se emplea con feliz éxito para la curacion de las palpitaciones y opresiones nerviosas, del asma, de los catarras cronicos, bronquitis, tos convulsiva, espumas de sangre, extincion de voz, etc.

Depósito general en España I. Ferrer y Compañía, Montera, 51, principal, Madrid.—Córdoba L. de Cañas, Concepcion 32.—D. de Raya, V. de Avilés, Rodríguez y Martin y de D. Ramon Alonso, ultramarinos, Alfaros, 17.

GRACEAS DE GELIS Y CONTE. APROBADA POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS.

Resultado de dos informes dirigidos á dicha Academia el año 1840, y hace poco tiempo, que las Graceas de Gélis y Conte, son el mas grato y mejor ferruginoso para la curacion de la clorosis (color verde pálido); las perdidas blancas; las debilidades de temperamento, en ambos sexos; para facilitar la menstruacion, sobre todo á las juvenes, etc.

Depósito general en España I. Ferrer y Compañía, Montera, 51, principal, Madrid.—Córdoba L. de Cañas, Concepcion 32.—D. de Raya, V. de Avilés, Rodríguez y Martin y de D. Ramon Alonso, ultramarinos, Alfaros, 17.

Exitos infalible. BAYBIRINE. Embellece el pelo. Maravilloso descubrimiento norte-americano para devolver al pelo su color natural, por muy canoso que sea, é impedir su caída, sin manchar el cutis ni la ropa.

PILDORAS HOLLOWAY. Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Pildoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificandose enteramente el sistema vital.

CAMISERIA Y ROPERIA.

San Fernando 27, frente á la Libreria del DIARIO.

El dueño de este acreditado establecimiento ofrece á sus favorecedores en el público en general un gran surtido en camisas, camisetas, calzavillos, calcetines, chemiseros y camisolines para señoras, y una multitud de artículos pertenecientes á este ramo.

Además hay un completo y variado surtido en capas á la jerezana y madrileña, paletots, cazadores, chalecos y pantalones, todo arreglado á las últimas novedades de la presente estacion. Gran novedad en carteteria y cuellos de todas formas.

NOTA. Se confeccionan prendas por encargo y con actividad.

CRISTALERIA DE MAXIMO ESTRADA.

Gran surtido de cristales planos de de todas clases. Se ponen á domicilio sin que por esto se les altere el precio. San Fernando, 63.

CORDOBESES: OJO A LA GANCA.

Córtes de pantalón á 24 y el ferro gratis, pañería de la calle Ayuntamiento número 14, donde se encontrarán además paños de todas clases y novedades del Reino y del extranjero.

RETOQUERIA DEL DIARIO DE CORDOBA.

Se hacen toda clase de tarjetas, á 10, 12, y 14 rs. el ciento, facturas, circulares, membretes, esquivas, etc., á precios sumamente arreglados y con es-traordinaria prontitud.

Arrendamiento importante. El Café del Recreo en Córdoba, con todo su mobiliario, por cuatro años, que darán principio en 1.º de Mayo del presente y conclirán en igual día mes y año de 1878.

Anuncio. Se venden en la hacienda denominada Pendolillo, inmediata á la estacion de Alcolea, porcion grande de arboles de carbon, y efectos ó materias de labor. Tambien se venden maderas de escina para construcción, en las casas del Excmo. Sr. Marqués de Benamézar, en donde se oirán proposiciones.

Arrendamiento. En la calle de la Madera Baja casa número 81, se hace el de una cochera, cuadra y pajar, y en la misma se hace de medio piso alto: la dicha casa se puede tratar con su dueño.

Pastos para abejas. Los hay en la Campiñuela Alta. Para tratar en la plazuela de la Trinidad casa número 8.

Venta. Se hace de la casa número 2 calle de Uceda en la puerta de Gallegos. Para mas informes y tratar, con el Procurador D. Juan Angel Ferrer, calle de los Molinos núm. 3.

Tabla del jubileo circular de las 4 horas para las Iglesias de Córdoba en 1874. Se halla de venta en la imprenta, libreria y litografía del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando número 34 y Letrados 8.

Pasas de Málaga. Por cuenta de un cosechero de la Vega de Málaga se ha establecido depósito de pasas en esta ciudad, á precios sumamente arreglados, habiendo cajones desde 28 rs. arroba en adelante. Plaza de las Bulas, núm. 4.

Anuncio. En el Tejar situado á seis metros de la estacion de Almodóvar, hay un gran depósito de ladrillos del marco antiguo y de superior calidad, canales Esquilas de gran tamaño, y tinajas de todas clases elaboradas por maestros de Lucena, á precios arreglados.

Venta. La de una casa huerto, calle rejuela ó arroyo de San Lorenzo, núm. 1. Un magnifico ropero de cedro y caoba. Un buffet de caoba de dos varas de largo por una de ancho.

Pérdida. En la noche del 10 se quedó olvidado en el Gran Teatro un paraguas nuevo color café. La persona que lo haya encontrado y se sirva entregárselo en la casa de Fernando Colon, núm. 1, recibirá una gratificacion.

Botes de conservas. Los hay de venta en la tienda número 23 calle Almouas y de las clases siguientes: Pimiento, Tomate, Guisante verde, Alcachofas id., Habichuelas id. y Revuelto de Pimiento y Tomate, todo al precio de fábrica.

Arrendamiento. En su basta estruandicia, el de la casa Taberna de Granados, núm. 1.º calle del Olmillo, del Bodegon junto á la puerta de Gallegos, para desde San Juan venidero. Dicho acto se celebrará en la misma entre once y doce del día 20 de Marzo próximo. Para informarse en la del núm. 3 Plazuela del Socorro.

Oculista. A fin del presente mes llegará á esta capital, á donde ha sido llamado expresamente para practicar una operacion en un enfermo de cataratas, el distinguido profesor oculista de Lérida señor D. Francisco Soler. Muy conocido ya en Córdoba por el notable acierto é inmejorable éxito con que en distintas ocasiones ha operado á muchas personas, devolviéndoles la vista, nos apresuramos á poner en conocimiento del público su venida, en la seguridad de que no han de faltar quienes deseen utilizar sus servicios para la delicada operacion á que nos referimos. Avisaremos oportunamente su llegada. Tiene pedida habitación en la casa de pupilos del Sr. D. Simon Amador, calle de S. Pablo.

Venta. Se hace de una casa á la entrada del Alcazar viejo, con tres salas, dos habitaciones, una alcaña, ropero, patio, corral, pozo, cuadra y pila, arrendada desde San Juan próximo en 800 reales y 100 reales de chras menores. Para mas informes, dirigirse todos los días á la plazuela de Capuchinas núm. 42.